
Большой Кавказ 2001 или первая-последняя поездка в Ростов-на-Дону

Начиналось все как обычно: неугомонная Алена уговорила родителей съездить на
выставку - на этот раз в Ростов-на-Дону. Идея была заманчива хотя бы тем, что в
прошлом году совмещение выставки с отдыхом на южном море оставила положительные
впечатления и хотелось их повторить. И хотя Ростов располагается совсем не на море,
задумка была ехать через те же Сочи или какой-нибудь другой приморский город. К
сожалению, по некоторым обстоятельствам отдых превратился в сплошную работу...

Не буду расписывать подготовку подробно - просто все кончилось тем, что после долгих
терзаний и перебора вариантов (самостоятельно, с группой, поездом, автобусом, с
отдыхом на море и без него, и пр.), решено было ехать с автобусом собачников на
выставку и обратно. Никакого моря.  Автобусом мы еще ниразу не ездили, и опыта не
было... Так сложилось, что группу, к которой мы присоединились, организовывала
кампания под названием "Астравел" с г-жей Леоновой во главе...

Начало этой поездки не предвещало ничего экстремального - комфортабельный автобус
с туалетом, кондиционером, телевизором и чаем-кофе по желанию... В нем мы выкупили
т.н. "блок" - 2 сидения + 2 снятых сидения перед ними (для размещения собак). Оплата
тура также включала в себя проживание. Но то было начало.

Четверг, 12 часов дня.

Итак, в назначенное время в условленном месте мы ожидали автобус. Собачники уже
почти все собрались, и, наконец, автобус подали. И тут началось... Мы вошли, нам
показали наши места... (хочу сразу отметить, что такое БЛОК мы узнали еще в 98 году,
когда нас автобусом возили из пригородного Хювинкаа в Хельсинки). Назвать блоком
это было трудно - вместо того, чтобы просто снять сидения через ряд, видимо была
проведена сложная работа по передвиганию кресел, вследствие чего блок существенно
уменьшался, а количество самих блоков в автобусе, следовательно увеличивалось.
Непонятно было только - почему сами блоки урезаны были не равномерно? Наш блок
был существенно меньше блока напротив... Естественно, это вызвало наше первое (но
как выяснилось - далеко не последнее) возмущение. В ответ нам пообещали, что по
приезду в сам Ростов свободные сидения сзади нас будут сняты, и наш блок раздвинут.
Скандалить лишний раз не хотелось, мы поверили на слово - и поехали.

В общем доехали нормально - я до самого вечера дремала, потом глазела в окно. Ближе
к ночи была сделана остановка для выгула собак, потом показали 3 неплохих фильма,
по окончанию которых легли спать. Что значить спать в автобусе - словами не передать,
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это надо испытать. Но, поверьте - удовольствия от этого мало. Хотя по приезду в Ростов
это уже казалось мелочами...

Пятница, около 11 утра. 

Вопреки ожиданиям, поселили нас не в Ростове, а в пригороде. Сам по себе этот факт
никаких особых реакций не вызвал - все равно на выставку и обратно от места
проживания нас должен был везти автобус. Но когда нам показали ТО, где нас
собирались размещать... - были ли Вы когда нибудь в пионерском лагере? так вот по по
сравнению с ЭТИМ можно было бы назвать апартаментами... Скворечники - вот так
метко кто-то назвал эту турбазу. Я не буду перечислять все, отмечу лишь самое главное
для меня - отсутствие горячей воды. Да, для меня это важно, т.к. я рассчитывала мыть
собак на месте и это при оформлении поездки оговаривалось...

Не успехи мы еще прийти в себя от увиденного, как к нам подошла г-жа Леонова и
сделала поправку, что конкретно нас и еще одну даму с "моющимися собаками" поселят
отдельно в гостинице Ростова. На самом деле сей факт несказанно обрадовал...
Подъехал очень компактный джип, мы поняли, что все сразу не влезем, и Ксюша (дама с
"моющимися" терьерами - вельшем и фоксом в контейнерах) поехала первой. Когда
джип вернулся, выяснилось, что за гостиницу нужно отдельно доплачивать, и г-жа
Леонова "любезно согласилась" разделить оплату пополам. Чем, конечно, вызвала наше
негодование - ведь в стоимость тура уже входила оплата за проживание... С какой
стати? (если кому-то интересно посмотреть цифры - они будут приведены в самом конце
отдельно). 

Пятница, около 14 часов дня.

Приехав к гостинице, нам с огромным одолжением (после долгих споров) выделили
сумму, к которой все равно нужно было добавлять еще из собственного кармана, но уже
далеко не половину...

Но вот наконец-то мы расселились: номер как номер - ванная комната с туалетом (и
горячей водой!), в комнате 2 кровати, тумбочка, холодильник, телевизор. По сравнению
со всеми остальными нам повезло.

Я свалилась спать. Вечером мы прогуляли собак, сделали необходимые покупки и
провели остаток дня в приготовлениях к первому дню выставки. Хотя далматины
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выступали во второй день, мы решили "выйти на разведку"...

Прежде, чем читать дальше, нужно знать, что в прайсе-приглашении на участие в
выставке было указано 5 экспертов из разных стран, исключая Россию. Когда еще в
Москве я получила расписание - экспертов уже оказалось 3, при том - 2 москвича (!) и
венгр. Это меня мало беспокоило, т.к. далматинов все равно судил венгр, и меня это
вполне устраивало.

Суббота.

Вооружившись картой, мы решили прогуляться до выставки, а заодно посмотреть город.
Ростов как город никаких запомнившихся впечатлений не оставил, к тому же мы
случайно встретили местного собачника, который без проблем проводил нас до самой
выставки. 

У входа в комплекс нас сразу же обрадовали - Вы под Левенте (венгра)? А он не
приехал!... Можно представить наше состояние, когда выкладываешь достаточно
круглую сумму за поездку и участие, а в итоге попадаешь под судейство москвича,
которое можно получить практически не напрягаясь за сумму на два порядка меньшую...
Мы сникли.

В жизни бывает все - и это не самое страшное, поэтому мы смирились с сим фактом и
оставшийся день посвятили "обрадованию" остальных ехавших за оценкой венгра...

Кроме всего остального, нужно было еще найти г-жу Леонову, чтобы договориться о
завтрашнем дне - во-первых, нужно было не опоздать на ринг, а во-вторых, завтра же
мы должны будем освобождать номер гостиницы, и нужно узнать, как все будет
происходить - и уже исходя из этого рассчитывать, когда и как собирать все вещи...

Найти ей оказалось не так уж легко - она то где-то ходила, то уезжала с автобусом.
Пришлось договариваться обо всем с ее помощницей, а не лично с ней - и это вызывало
некоторые опасения (забудет передать или что перепутает...) и дискомфорт...
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Больше в субботу ничего особенного не произошло, хотя мы и просидели до самого
закрытия выставки, общаясь с друзьями и знакомыми собаководами. 

Вернулись мы поздно вечером, вымыли собак и легли спать...

Кстати, вот еще один момент: по причине отсутствия Левенте, всех его "подсудимых"
раскидали по оставшимся двоим москвичам - Бурыкину и Хомасуридзе. Из-за этого
расписание рингов изменилось. А вся соль в том, что мы-то узнали об этом заранее... А
некоторые приезжали только в воскресение - с поезда сразу на ринг. А к примеру, наш
далматинский ринг сдвинули на полчаса раньше... И как быть тем, кто опоздает?...

Воскресенье.

Конечно же, самое интересное было в этот день. Мы приехали минут за 20 до ринга -
комплекс был еще закрыт, а значит ринги вовремя не начнутся (но к такому уже все
привыкли). Дальше - из-за перенасыщенного судейства экспертиза проводилась
чрезвычайно быстро, описания как-будто штамповались... Дошло даже до того, что
дама, ехавшая с нами с 3 мопсами (кобель и 2 суки), просто не успела ввести собак в
ринг - кобеля, прошедшего экспертизу, нужно было отвести, взять сук и вернуться.
Когда же она вошла в ринг с суками - ей возразили, что ринг уже окончен... Мало того,
был полный бардак в наградной комиссии - все описания с дипломами попадали на один
стол, и со всей этой кучей документов пыталась справиться всего одна (!) женщина. То,
что это было невыносимо долго - ерунда; хаос в документации был на пике: моим
собакам, которые получили 2 и 3 места в классах чемпионов, совершенно непонятным
образом вместе с дипломами выдали сертификаты САС и ленточки к ним - и это не мне
одной...

... и это еще не предел...

перед нами в автобусе ехала дама с парой колли, которая поведала нам жуткую
историю о судействе ее собак: ее мальчик получил-таки звание ЛПП и СACIB, но когда
эксперт случайно узнал, что собаки - московские, совершенно открыто владелице
сообщили: "Если бы я знал это раньше, я бы не дал..." - может это было сказано и в
шутку, но факт остается фактом. И подавляющее большинство из нашего автобуса тоже
жаловалось на некорректное судейство, когда титулы отдавались местным собакам, по
качеству уступавшим московским...
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... а вечером еще выступать в конкурсе пар, и узнав все это - желание участвовать
незаметно улетучилось... - может быть именно поэтому 3 пары отсутствовали...

И вот, наконец, наступает финал выставки - конкурсы и группы. В конкурсе пар - 7
заявленных участников. Объявляют по громкой связи, что участникам этого конкурса
желательно уже подойти в рингу. Я цепляю своих ненаглядных и спешу к главному
рингу. Стоим, ждем, никого не трогаем... тут на горизонте появляется пара
вестхайлендов г-на Акопяна, и кидается на моих пятнистых. Я резко отдергиваю своих,
весты промахиваются и от досады сцепляются между собой - их немедленно
разнимают... Забыла сказать, что г-н Акопян - местный, он встречал наш автобус и потом
подвозил нас на джипе до гостиницы. Плюс рассказы москвичей о судействе, и не
выходя еще в ринг, я решила - Лучшей Парой так или иначе будут весты. Чуть погодя
подошли еще 2 пары - мопсы (те самые, которых отказались судить из-за минутного
опоздания) и таксы. На мой взгляд основными претендентами были весты и мы, 2 другие
пары выглядели слабее... И вот, нас приглашают в ринг - первыми идут весты, следом
таксы, мы и мопсы. Конкурс начался. 

Собаки вели себя идеально. ... на третье место приглашаются таксы, мопсы парой не
смотрятся (кобель значительно крупнее суки)... Сердце бьется чаще - и замирает: мы
или весты?... кто же? Эксперт, г-н Бурыкин, очень долго присматривается к обоим
парам... кто-то сзади из толпы зрителей шепчет, чтобы я подвинула своего мальчика на
пару сантиметров вперед... я немедленно переставляю его. Рука эксперта тянется к
владельцу вестов - вторые... Ура, победа - маленькая, но наша, мы - Лучшая Пара! Мы
совершаем почетный круг и останавливаемся. Конкурс закончен. Выйдя с ринга было
очень приятно выслушивать поздравления от друзей, знакомых, и просто зрителей. Этот
маленький триумф как-то загладил все недостатки этой поездки, настроение
поднялось... кто-то сказал потом - у Бурыкина проснулась совесть...

Так или иначе - но больше желания ехать в Ростов в будущем нет. К тому же, я успела
поговорить с Гулей Ткаченко, организатором выставки в прошлом году в Сочи. Она
поведала нам, что в 2002 году ей не дают проводить эту выставку, и в 2003, кажется,
тоже... И хотя к ней за эти 2 дня подошло не один десяток людей, говоря, что
прошлогодняя выставка была организована значительно на много лучше - положение
вряд ли изменится...

Обидно. 
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